
 

Año 3 - 27ª Sesión Ordinaria del Consejo Directivo del 12 de noviembre de 2024 
 

DIARIO DEL CONSEJO 

El 12 de noviembre de 2024 se realizó la vigésima séptima sesión de carácter ordinario. El Consejo 
Directivo de la Facultad de Ingeniería se reunió a las 09:00 horas en el Edificio Central. Estuvieron 
presentes: 
 
Presidente: Ing. Patricia L. Arnera – Vicedecana 
Secretario del Consejo Directivo: Mg. Andrés Martínez del Pezzo 
Claustro de Profesores: Dra. Laura Campañone, Ing. Mario G. Crespi, Ing. Daniel Tovio, Dra. Kyung 
Kang, Ing. Diego Larsen, Lic. Laura Langoni y Dr. Jerónimo Moré. 
Claustro de Jefe de Trabajos Prácticos: Ing. Fernando Ruiz Díaz 
Claustro de Ayudantes Diplomados y Graduados: Ing. Juan F. Martiarena y Dra. Ing. Emilia Fushimi. 
Claustro de Alumnos: Srta. Luisina Disavia, Sr. Marco A. Herrera Meneses, Sr. Emanuel A. Acosta Piris, 
Sr. Ezequiel De Asis y Sr. Francisco Navarro.  
Claustro Nodocente: Abog. Javier Morales 
 
También estuvo presente la Sra. Secretaria Administrativa, Lic. Erika M. Zegarra Cueto.  
 
A continuación, se aprobó por unanimidad el acta correspondiente a la 26a. sesión ordinaria del 
día 10/09/24, con la abstención de los consejeros Campañone, Disavia, Martiarena, Langoni, Larsen y 
Fushimi. 
Al comenzar el tratamiento de los temas del orden del día, fueron presentados los del punto 
correspondiente a Varios, los cuales se trataron donde correspondía:  
 

• Notas consejeros directivos del claustro de auxiliares, JTP y graduados sobre: 
- Solicitud para que el cuerpo haga suya la declaración compartida por el Consejo 

Interuniversitario Nacional en la que se comparten fundamentos para sostener el 
reclamo presupuestario para la planificación del ejercicio 2025. 
 

• Notas consejeros directivos estudiantiles por minoría sobre: 
- Solicitud para que el cuerpo se posicione en contra del proyecto de presupuesto 2025. 
- Solicitud de creación de un repositorio digital con material audiovisual realizado durante 

la pandemia. 
- Solicitud para que se exima de toda sanción a los estudiantes que no pudieron votar en 

las elecciones 2024. 
 
También, los señores consejeros aprobaron y tomaron conocimiento de las resoluciones que 
estuvieron a la vista. A su vez aprobaron las resoluciones de diplomas de grado que en esta oportunidad 
corresponden a un total de 79 títulos de las distintas carreras de la Facultad (23 corresponden a 
mujeres y 56 a varones) 
 
En su informe, la Vicedecana: 
- Presentó las notas de pedido de inasistencia de los consejeros Williams, Murisengo, Castro y 
Garavano. Las mismas fueron aprobadas. 



 

 

Informó sobre: 

• El pasado viernes finalizó el proceso de elección de representantes del claustro estudiantil, 
señalando que el total de votos sufragados fueron 4.694 para Consejo Directivo y Consejo 
Superior y 4.990 para Centro de Estudiantes, mientras que los votos válidos resultaron 4.491 y 
4.767 respectivamente. 

Finalizado el escrutinio, resulta que el claustro estudiantil del Consejo Directivo del próximo 
año, quedará representado por 4 consejeros de la lista N° 4 Franja Morada y 1 consejero de la 
lista N° 5, Cinética. El representante ante el Consejo Superior pertenecerá a la lista N°4. A su 
vez, el Centro de Estudiantes tendrá la conducción de la Lista N°4 Franja Morada. 
La Sra. Vicedecana agradece a todos los claustros por la colaboración brindada durante todo el 
proceso electoral y correspondiente escrutinio. 

• Invita a la comunidad, al próximo acto académico que se realizará el viernes 15 de noviembre 
a las 10 h. En esta oportunidad se hará entrega de reconocimientos a los Nodocentes que han 
accedido a la jubilación, a Nodocentes con 25 años de antigüedad y a docentes con 30 años de 
antigüedad. A su vez se entregarán los diplomas a los nuevos egresados. 

• Informa que se encuentran disponibles las encuestas correspondientes al 1er cuatrimestre del 
año 2024. En esta oportunidad las mismas fueron optativas, para los alumnos, pero en el 
próximo semestre serán obligatorias. 

• A la fecha han cerrado las convocatorias a los concursos docentes y prórrogas de Profesores y 
Auxiliares Docente. Informa el estado de situación respecto a las presentaciones que se 
realizaron, detallando aquellos cargos que han quedado desiertos.  

Entre otros temas del orden del día, el Cuerpo: 

- Aprobó la inscripción a la carrera de especialización en docencia universitaria del Ing. Sebastián G. 
D´ALESSANDRO (expte. 300-4227/24) y del Ing. Edgardo N. RICCI (expte. 300-4224/24). 
- Aprobó la designación de la Dra. Adriana LEMOS BARBOZA como Directora Sustituta de la carrera de 
Ingeniería en Materiales (expte. 300-5505/24). 
- Aprobó la creación de un espacio de promoción de la lactancia en el ámbito de la Facultad. La 
propuesta fue presentada por el claustro Nodocente. Participó en la presentación Mariana García en 
representación de delegados de ATULP en la Facultad y contó con comentarios favorables de todos los 
claustros. 
- Aprobó la propuesta de las VIII Jornadas de Investigación, Transferencia, Extensión y Enseñanza de 
la Facultad de Ingeniería. para elevar en la solicitud de convocatoria de subsidios para reuniones 
científicas 2025, que realiza la Secretaría de Ciencia y Técnica de la Universidad (expte. 300-5766/24). 
 
SECRETARÍA DE POSGRADO 
- Aprobó la admisión a la carrera de Doctorado en Ingeniería del Ing. José Sebastián MAINERI LOPEZ 
(expte. 300-3816/24). 
- Consideró No aprobar la presentación para la admisión a la carrera de Doctorado en Ingeniería de la 
Arq. Natalia VALONI, contemplando los argumentos indicados en el expediente (expte. 300-2952/23). 
- Aprobó la admisión a la carrera de Maestría en Ingeniería del Ing. Bernabé IBAÑEZ (expte. 300-
4963/24). 
- Aprobó la admisión a la carrera de Maestría en Ecohidrología y respectivos planes de tesis de la Lic. 
Antonella PALAZZO (expte. 300- 4541/24) e Ing. Jaime SOTO MOYA (expte. 300-5027/24). 
- Aprobó el plan definitivo de tesis del Ing. Matías OLIVA (expte. 300-1807-19-002). 



 

- Aprobó los requisitos cursos de posgrado del Ing. Juan M. ALVAREZ (expte. 300-748-19-001). 
- Aprobó los cursos para carreras de postgrado Profesional sobre: 
 * “Aguas residuales, vertido y transporte de contaminantes” (expte. 300-5179/24). 
 * “Operaciones para la depuración de aguas residuales” (expte. 300-5181/24). 
 * “Operaciones para la potabilización” (expte. 300-5174/24). 
 * “Hidráulica aplicada” (expte. 300-5175/24). 
 * “Química o microbiología del agua” (expte. 300-5172/24). 
- Aprobó el programa de postgrado “Operaciones para el tratamiento de aguas y efluentes” (expte. 
300-5171/24). 
 
COMISIONES 
COMISIÓN CENTRAL DE SEGUIMIENTO Y ADECUACIÓN CURRICULAR 
- Aprobó el dictado como materia optativa, de la asignatura D2004-“Sustentabilidad y Triple Impacto 
(expte. 300-5037/24). 
- Aprobó el dictado como materia optativa de la asignatura D2003-“Logística Aplicada” (expte. 300-
5193/24). 
 
COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
- Aprobó el plan del Dr. Pablo D. BILMES como jubilado activo (expte. 300-5534/24) 
 
COMISIÓN DE EXTENSIÓN 
- Aprobó las actividades de extensión “Eficiencia Energía Eléctrica” (expte. 300-5530/24) y “Gestión del 
Riesgo en Inundaciones”. 
- Aprobó el dictado del seminario de extensión “Modelado y Resolución de Problemas Altimétricos de 
Topografía con Uso de I.A.” (expte. 300-5532/24). 
 
COMISIÓN DE MAYOR DEDICACIÓN 
- Aprobó el plan de mayor dedicación del Ing. Pedro CAORSI (expte. 300-4919/24-001). 
 
COMISIÓN DE MUJERES Y DIVERSIDADES 
- Aprobó la conformación de un grupo de trabajo para definir y dictar capacitación sobre la Ley 
Micaela (expte. 300-5620/24). 
 
VARIOS: 

• Nota consejeros directivos del claustro de auxiliares, JTP y graduados sobre: 
- Solicitud para que el cuerpo haga suya la declaración compartida por el Consejo 

Interuniversitario Nacional en la que se comparten fundamentos para sostener el 
reclamo presupuestario para la planificación del ejercicio 2025. 
El tema se trató con la exposición de representantes de todos los claustros, quienes 
manifestaron su preocupación respecto a la definición y alcances del presupuesto 
nacional 2025, en lo referente a educación, ciencia y tecnología. Se reconoce el impacto 
que implica no contar con un presupuesto acorde a todas las necesidades que tiene la 
institución y sus integrantes. 
Se apoya de manera unánime compartir los términos señalados en la declaración del 
CIN. 
 

• Notas consejeros directivos estudiantiles por minoría sobre: 



 

- Solicitud para que el cuerpo se posicione en contra del proyecto de presupuesto 2025. 
Se trató en forma conjunta con la anterior nota. 

- Solicitud de creación de un repositorio digital con material audiovisual realizado durante 
la pandemia. Este tema se trató anteriormente en este cuerpo, habiendo acordado que 
cada cátedra define los elementos que aporta a los estudiantes para el adecuado 
desarrollo de las respectivas materias. 

- Solicitud para que se exima de toda sanción a los estudiantes que no pudieron votar en 
las elecciones 2024. Se aprueba la propuesta contemplada de igual manera en 
anteriores elecciones. 

 
El consejero Morales invitó asistir a la Biblioteca de la Facultad, el sábado 16/11 de 19 a 24hs, ya que 
se realizará la tradicional “Noche de los Museos”. 
 
 A las 10:30 horas se dio por finalizada la sesión. 

 


